

Viernes 27 de Junio 2025

DELEGACIONES CMIC

Urge CMIC Puebla dinamizar licitaciones de obra pública

(2025-06-26, Helen Ávila, El Heraldo de Puebla PUE (sitio),)

La delegación Puebla de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** urgió dinamizar las licitaciones de obra pública con transparencia, retomar propuestas de proyectos de infraestructura a largo plazo que consoliden a Puebla como un sitio de inversión y logística comercial e industrial, impulsar créditos para vivienda y desarrollo urbano, así como fortalecer alianzas público-privadas para infraestructura. Ante este contexto, el presidente de **CMIC** Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, señaló que esta Cámara como órgano de consulta y por agrupar al sector organizado y formal de la construcción, se encuentra listo para que los tres niveles de gobierno se sientan respaldados y puedan emprender obras de infraestructura de relevancia en beneficio de todos los poblanos.

[En Línea Noticias PUE \(Sitio\).](#)

La CMIC respalda convertir la Plaza de Toros en parque

(2025-06-26, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, expresó su confianza en que el proyecto de convertir la Plaza de Toros en un lugar recreativo sea un éxito. Según Villegas Adriano, este tipo de iniciativas son fundamentales para darle una nueva imagen a Villahermosa y atraer visitantes, lo que a su vez generarían beneficios económicos para la entidad. "Todo lo que es obra trae beneficio a la economía de la entidad", destacó Villegas Adriano. El líder de la **CMIC** cree que la ubicación de la Plaza de Toros es estratégica y que su transformación en un espacio recreativo podría integrarse con la unidad deportiva cercana, creando un atractivo similar al parque La Choca.

Entrega CMIC más de 900 mil pesos de apoyo al sistema DIF y fortalece lazos de Colaboración con municipio e instituciones educativas

(2025-06-26, Redacción, Sentido Común TAMPS (sitio),)

En un acto de alta relevancia para el fortalecimiento del desarrollo social y educativo de la ciudad, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Tamaulipas, llevó a cabo la entrega simbólica de un cheque al Sistema DIF Nuevo Laredo, además de formalizar convenios de colaboración con el Gobierno Municipal y el Instituto Tecnológico de Nuevo Laredo. Durante el evento, el **Presidente de la CMIC** Delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro, destacó el compromiso de la Cámara por seguir fortaleciendo la vinculación con instituciones clave para el progreso de la ciudad, mediante acciones conjuntas que eleven la infraestructura urbana y fomenten el bienestar social.

[Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Noticias de Tampico TAMS \(sitio\)](#), [El Reportero TAMPS \(sitio\)](#), [Mercurio de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Notigape TAMPS \(sitio\)](#), [La Prensa TAMPS \(sitio\)](#), [Muro Político MX \(sitio\)](#), [Vox Populi Noticias TAMPS \(sitio\)](#).

Maru Campos destaca inversión en agua potable para Ciudad Juárez

(2025-06-26, Redacción, Digital Plural (Sitio),)

La gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, anunció un ambicioso plan de inversión en infraestructura hídrica para Ciudad Juárez, enfocado en garantizar el acceso al agua potable.

Durante una reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la frontera, resaltó los esfuerzos de su administración para atender necesidades críticas de la población. La colaboración con la **CMIC** ha sido clave para avanzar en estas iniciativas. Fernando Suárez, presidente de la delegación Juárez, reconoció el trabajo conjunto con el gobierno estatal y expresó su compromiso para seguir impulsando proyectos de infraestructura que beneficien a la comunidad.

[Instala Municipio módulo informativo del Presupuesto Participativo en colonia Ponce de León](#)

(2025-06-26, Redacción, Primera Persona DGO (sitio),)

El Gobierno Municipal, a través de la Coordinación de Participación Ciudadana, instaló el módulo de información del Presupuesto Participativo en la colonia Ponce de León, a fin de que los vecinos conozcan el programa y presenten sus propuestas de mejora para las familias. Informan acerca de la convocatoria de recepción de proyectos que estará vigente hasta el 1 de agosto, donde las y los interesados en ingresar sus propuestas, pueden acudir a los Foros de Asesoría, que se realizarán este 28 y 5 de junio, así como el 12 de julio, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en un horario de 9:00 am a 1:00 pm.

[El Puntero CHIH \(sitio\)](#), [Municipio Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#),

[En Nuevo Laredo, la Industria de la Construcción entrega un cuantioso apoyo al DIF](#)

(2025-06-26, Redacción, El Mañana TAMPS (sitio),)

En un acto de alta relevancia para el fortalecimiento del desarrollo social y educativo de la ciudad, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Tamaulipas llevó a cabo la entrega simbólica de un cheque al Sistema DIF Nuevo Laredo, además de formalizar convenios de colaboración con el Gobierno Municipal y el Instituto Tecnológico de Nuevo Laredo. Durante el evento, el **Presidente de la CMIC** Delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro, destacó el compromiso de la Cámara por seguir fortaleciendo la vinculación con instituciones clave para el progreso de la ciudad, mediante acciones conjuntas que eleven la infraestructura urbana y fomenten el bienestar social.

[Edomex refuerza alianza con constructores para desarrollo urbano sostenible](#)

(2025-06-26, Redacción, ContraRéplica EDO.MEX (Sitio),)

El Gobierno del Estado de México promueve un crecimiento urbano ordenado, incluyente y sostenible, afirmó Carlos Maza Lara, secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura, al participar el 25 de junio en el 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Estado de México. En representación de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el titular de Sedui subrayó que la colaboración con el sector privado es clave para transformar el estado más poblado del país. **Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, respaldó esta visión y destacó que la infraestructura con enfoque social solo es posible con trabajo conjunto entre el sector público y privado. Arnulfo Martínez Sánchez, presidente estatal de la **CMIC**, reiteró el compromiso del gremio para fortalecer la sostenibilidad y el crecimiento económico del estado.

[El Universal EDO.MEX \(sitio\)](#), [Así Sucede EDO.MEX \(sitio\)](#),

[Impulsa GEM desarrollo urbano ordenado, incluyente y sustentable: Maza Lara](#)

(2025-06-26, Redacción, El Informante (sitio),)

El Gobierno del Estado de México impulsa un desarrollo urbano que promueve el crecimiento ordenado, incluyente y sustentable, destacó Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) al asistir al 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Estado de México. En representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el Secretario estatal afirmó que para realizar estas acciones es fundamental la alianza estratégica con los constructores para transformar el estado más poblado del país y atender sus necesidades. Por su parte, Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC** Estado de México, refrendó el compromiso de los constructores mexiquenses de estrechar más los lazos con el Gobierno estatal para contribuir a la generación de crecimiento económico sostenido y a la promoción de la sostenibilidad en cada proyecto.

Sacapuntas Mexiquenses

(2025-06-26, Redacción, El Heraldo Estado de México (sitio),)

El secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), Carlos Maza Lara, asistió al 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Estado de México, en Metepec, donde destacó el impulso que se lleva a cabo en la entidad para lograr un desarrollo urbano que promueve el crecimiento ordenado, incluyente y sustentable. Entre otros, habló de los proyectos de planeación de largo plazo como el Plan Parcial del Tren México-Toluca "El Insurgente" y el Programa de Ordenación de la Zona Metropolitana del Valle de México, que buscan transformar los entornos y mejorar la calidad de vida de los mexiquenses.

Participan más de 80 empresas y dependencias en el Foro de Empleadores de la UACH

(2025-06-26, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

Con el objetivo de actualizar los objetivos educacionales y atributos de egreso de los programas académicos, la Facultad de Ingeniería de la UACH llevó a cabo su anual Foro de Empleadores en la Sala de Seminarios, donde acudieron más de 80 representantes de empresas y dependencias gubernamentales. Entre los empleadores que asistieron, se encuentran representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Grupo Cementos de Chihuahua, CIMAV, Colegio de Ingenieros Civiles de Chihuahua, Colegio Metropolitano de Ingenieros Civiles, Colegio Nacional de Ingenieros Industriales, American Industries, Clúster de Automatización, Clúster Automotriz, Clúster de Tecnologías de Chihuahua, INDEX, Textron, Safran, Inadet, Servicio Geológico Mexicano, Gobierno del Estado, Fresnillo, Orica, JMAS y JCAS.

[El Pionero CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [Pendulo CHIH \(Sitio\)](#), [La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#), [Notiissa CHIH \(sitio\)](#), [Primera Persona DGO \(sitio\)](#), [Tierra Fuerte \(sitio\)](#),

Mantenimiento de escuelas

(2025-06-26, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),)

En tanto que en Nuevo Laredo, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, delegación Tamaulipas, entregó simbólicamente al DIF, un cheque por casi un millón de pesos, para campañas en beneficio de quienes más lo necesitan. Se trata de una aportación que proviene del 5 por ciento al millar, mecanismo que canaliza fondos recaudados del gremio constructor hacia causas sociales. La presidenta del Sistema DIF-Nuevo Laredo, Claudette Canturosas Villarreal, expresó su reconocimiento y gratitud a la **CMIC** por su responsabilidad social.

[Impulsa Gobierno del EdoMéx desarrollo urbano ordenado, incluyente y sustentable:](#)

[Carlos Maza Lara](#)

(2025-06-27, Redacción, EDO.MEX Voces, . 3)

Gobierno del Estado de México impulsa un desarrollo urbano que promueve el crecimiento ordenado, incluyente y sustentable, destacó Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) al asistir al 40 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Estado de México. Aseguró que para transformar los entornos y mejorar la calidad de vida de los mexiquenses, la Sedui moderniza diversos espacios públicos a través del Programa de Obra Pública, proyectos que además reactivan la economía, generan empleos y fortalecen el tejido social.

[Urge CMIC Puebla dinamizar licitaciones de obra pública](#)

(2025-06-27, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La delegación Puebla de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** urgió dinamizar las licitaciones de obra pública con transparencia, retomar propuestas de proyectos de infraestructura a largo plazo que consoliden a Puebla como un sitio de inversión y logística comercial e industrial, impulsar créditos para vivienda y desarrollo urbano, así como fortalecer alianzas público-privadas para infraestructura. Ante este contexto, el presidente de **CMIC** Puebla, Gustavo David Vargas Constantini señaló que esta Cámara como órgano de consulta y por agrupar al Sector organizado y formal de la construcción, se encuentra lista para que los tres niveles de gobierno se sientan respaldados y puedan emprender obras de infraestructura de relevancia en beneficio de todos los poblanos.

CONSTRUCCIÓN

[Créditos para vivienda en CDMX: Clara Brugada entrega más de 5 mil apoyos; así puedes acceder al programa del INVI](#)

(2025-06-26, Redacción, Eje Central (sitio),)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó la entrega de 5,642 créditos para mejoramiento de vivienda y 500 escrituras en un acto realizado en el Monumento a la Revolución. La inversión asciende a 855.4 millones de pesos, con lo que se busca beneficiar a cerca de 20 mil personas, principalmente de sectores de bajos ingresos.

[Canal 8.3 UNIFE, Telediario \(Sitio\), Radio Fórmula \(sitio\), 88.9 Noticias, Canal 14, Canal 11 Once,](#)

[Créditos hipotecarios UVA: todo lo que hay que saber para acceder a una vivienda y que la cuota sea equivalente a un alquiler](#)

(2025-06-26, Redacción, Infobae América (Sitio),)

El regreso de los créditos hipotecarios UVA activó una nueva dinámica en el mercado inmobiliario. En la Ciudad de Buenos Aires, durante el mes de mayo, se vendieron 5.600 propiedades, de las cuales 1.300 operaciones se realizaron mediante esta línea de financiamiento. Así lo informó Cecilia Boufflet en Infobae En Vivo, al detallar el impacto que genera esta herramienta en la actividad del sector.

[Arquitectura sin planos: el movimiento que busca transformar al urbanismo](#)

(2025-06-26, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

Una nueva iniciativa en la arquitectura busca levantar una obra icónica, sino detener su demolición. Desde Europa, un colectivo de arquitectos y ciudadanos impulsa un proyecto que redefine el papel de la profesión y la coloca en el centro del debate sobre vivienda, sustentabilidad y justicia social. El movimiento se llama HouseEurope!, y este año recibió el Obel Award, un galardón que normalmente reconoce obras arquitectónicas. En esta ocasión, el jurado decidió premiar una plataforma legal y ciudadana que busca cambiar la manera en que Europa construye, renueva y habita su entorno.

Gobierno CDMX prepara estrategia contra despojo de inmuebles

(2025-06-27, Redacción, Shelma Navarrete, Expansión Política CDMX (sitio),)

El Gobierno capitalino cuenta con un gabinete para atender el delito de despojo de inmuebles y alista una estrategia para el combate de este delito, afirmó la jefa de Gobierno, Clara Brugada. “Éste es un delito que afecta mucho a las familias, porque se quedan sin su bien más preciado, que es su casa, que es su vivienda. Pronto vamos a presentar un programa contra el despojo que sea acompañado por una gran campaña de información y de protección, para otorgar herramientas a los ciudadanos y evitar ser víctimas de este tipo de prácticas”, dijo la mandataria este jueves al encabezar la entrega de créditos de Mejoramiento de Vivienda en el Monumento a la Revolución.

RELEVANTES NACIONALES

Estigma del VIH impacta a comunidad

(2025-06-27, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Han pasado más de 40 años desde los primeros casos de VIH y durante todo ese tiempo se ha señalado a los miembros de la diversidad sexual de ser los responsables de la proliferación del virus; el rechazo y la imposición de culpa provienen de la ignorancia sobre el tema.

Evitan contagio de crisis; intervienen bancos acusados

(2025-06-27, Antonio Hernández, El Universal, . 1, 21)

La CNBV intervino temporalmente a CIBanco, Intercam y Vector para proteger a los ahorradores e inversionistas, tras ser acusados de lavado de dinero por el gobierno de Estados Unidos. La intervención tiene el objetivo de sustituir a sus órganos administrativos y sus representantes legales. La medida busca evitar problemas en la operación de las empresas y prevenir una posible salida de recursos.

CNBV interviene a bancos acusados

(2025-06-27, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 14)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) anunció la intervención de CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, instituciones acusadas de lavado de dinero por el Departamento del Tesoro estadounidense. La presidenta Sheinbaum dijo que la denuncia se basa en dichos y no en pruebas; sobre incluir a México en la lista de adversarios del vecino país sostuvo que Pam Bondi "no está informada". La Asociación de Bancos de México (ABM) descartó que existan riesgos en el sistema financiero por la acusación de lavado de dinero de Estados Unidos contra tres instituciones financieras mexicanas.

Interviene CNBV firmas señaladas en EU por lavado

(2025-06-27, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa tienen desde ayer interventores a cargo de su administración, tras el anuncio hecho por la CNBV de que haría uso de sus facultades para proteger al público ahorrador, clientes y acreedores. Luego de que las tres instituciones fueron acusadas por el Departamento del Tesoro por presunto lavado de dinero, la CNBV optó por aplicar lo dispuesto en la LIC y la LMV e intervenirlas de manera temporal.

Interviene Comisión de Valores a Vector, CIBanco e Intercam

(2025-06-27, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 1, 14)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) intervino administrativa dos bancos y una casa de bolsa que fueron señalados el miércoles por el gobierno de Estados Unidos de lavar dinero para cinco organizaciones criminales que operan en México. La decisión, que implica que la autoridad reguladora asume el control de las áreas esenciales de los intermediarios, tiene el propósito de "salvaguardar los derechos de los clientes y los inversionistas".

Claudia no ve "pruebas" de EU y ahora Rubio aprieta con visas

(2025-06-27, Omar Brito, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum apuntó que los señalamientos del Departamento del Tesoro de Estados Unidos contra dos bancos y casa de bolsa mexicanos por lavado de dinero son "solo dichos", pues no presentó ninguna prueba; sin embargo, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) anunció la intervención de esas instituciones financieras.

Intervienen Vector, Intercam y CIBanco

(2025-06-27, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) decretó la intervención gerencial temporal de CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa, tras las acusaciones del Departamento del Tesoro de Estados Unidos por presunto lavado de dinero y financiamiento al crimen organizado. La CNBV resaltó que las autoridades financieras del país mantienen la confianza en la solidez y resiliencia del sistema bancario mexicano, al tiempo que seguirán trabajando de manera coordinada para preservar la estabilidad e integridad del sector.

CNBV interviene Vector, CIBanco e Intercam; siguen en operación

(2025-06-27, Édgar Juárez, El Economista, . 1, 4)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha intervenido temporalmente a CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, tras señalamientos del Tesoro de EU por presunto lavado de dinero. La medida no representa un riesgo sistémico ni afecta la estabilidad del sector, asegura la Asociación de Bancos de México (ABM).

La CNBV interviene; protegerá a clientes

(2025-06-27, Lindsay H. Esquivel, Eréndira Espinosa, Excélsior, . 1, 4)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) anunció la intervención gerencial temporal de CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa, luego de las sanciones que el Departamento del Tesoro de EU les impuso al señalarlas de narcolavado. Hacienda explicó que esta medida busca proteger los intereses de los clientes, ahorradores, inversionistas y acreedores de dichas instituciones financieras.

EU y China tiran el muro comercial

(2025-06-27, Redacción, El Heraldo de México, . 1,34)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer que su gobierno firmó un nuevo acuerdo arancelario con China el miércoles, en el marco de su estrategia comercial para proteger la industria estadounidense. Además, adelantó que está en puerta otro acuerdo "muy grande" con India.

Indagó UIF en 2024 pagos a García Luna

(2025-06-27, Especial MCCI, Reforma, . 1)

Las transacciones financieras vinculadas al ex Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, a través de Vector Casa de Bolsa, del empresario regiomontano Alfonso Romo, fueron indagadas por las autoridades mexicanas desde el año pasado. Nunvav Inc, empresa de Samuel y Alexis Weinberg, a quienes el Gobierno de la 4T considera como los prestanombres de García Luna, detenido en Estados Unidos y acusado de narco, transfirió 47 millones de dólares a Vector, propiedad del ex Jefe de la Oficina de la Presidencia en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Protección Civil mantiene alerta amarilla por lluvias en la capital

(2025-06-27, Ángel Ortiz, 24 Horas, . 10)

Ante las intensas precipitaciones registradas en la Ciudad de México, por quinto día consecutivo, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) decretó alerta amarilla por lluvias fuertes, esta vez en las 16 alcaldías. Como parte del operativo Tlaloque, la Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua) desplegó elementos de distintas dependencias para la atención de 84 encharcamientos registrados durante la madrugada noche de este jueves.

Optan importadores por hub michoacano

(2025-06-27, Saraí Cervantes, Reforma, . 2)

El puerto de Lázaro Cárdenas, en Michoacán, se ha beneficiado de la saturación de recintos portuarios como Manzanillo y los cambios logísticos que han hecho importadores, al grado que apunta a ser un hub para trenes y navieras, afirmó Armando Zalazar, quien es global contract director de Eternity México. De enero a mayo de este año, registró un crecimiento anual de 12.9 por ciento en el movimiento de contenedores, con un millón 28 mil 156, según datos de la Secretaría de Marina (Semar).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Está agotado modelo de subordinación con EU.- Coparmex

(2025-06-26, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

El modelo de subordinación comercial y diplomática con Estados Unidos está agotado, en medio de un contexto de proteccionismo e imposición de aranceles de ese país, acciones que afectan la industria exportadora mexicana, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la CDMX. "(México) No puede seguir actuando como si el siglo XXI tuviera las mismas reglas que el siglo XX porque el modelo de subordinación comercial y diplomática con Estados Unidos está agotado y, ahora, el proteccionismo, los aranceles y las deportaciones masivas afectan directamente al empleo, a las remesas y a la industria exportadora mexicana",

advirtió en un comunicado Edmundo Enciso, presidente de la Comisión de Nearshoring y Comercio Exterior de la Coparmex CDMX.

Coparmex exhorta a diversificación del comercio exterior

(2025-06-27, Lilia González, El Economista, . 29)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que las repercusiones proteccionistas de Estados Unidos obligan a México a redireccionar su política comercial y fortalecer vínculos con Asia, África y Latinoamérica. Edmundo Enciso, presidente de la Comisión de Nearshoring y Comercio Exterior de Coparmex CDMX comentó que ante los aranceles impuestos como amenaza- al acero, al sector automotriz o a productos agrícolas, ya generan efectos devastadores sobre las cadenas de valor en América del Norte, lo que sumado al endurecimiento migratorio y la deportación masiva de trabajadores mexicanos, está desestabilizando comunidades, recortando remesas y colapsando el empleo.

Coparmex CDMX presenta la Visión 2050 del empresariado capitalino; propone fondo de innovación

(2025-06-26, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Coparmex Ciudad de México, presidida por Adal Ortiz Ávalos, presentó su Visión de Ciudad 2050 en el marco de su Asamblea General de Socios número LII; entre sus propuestas, destacó la idea de crear un fondo de innovación y apoyo a startups capitalinas, dando el salto hacia el uso de herramientas como la Inteligencia Artificial. A distancia, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, envió un mensaje de reconocimiento a la labor de Adal Ortiz, "has demostrado que el liderazgo auténtico se ejerce con cercanía, con diálogo y con acción. Desde la Ciudad de México están marcando una pauta que inspira. El país necesita más centros empresariales como el suyo: activos, propositivos y comprometidos con su comunidad".

Todo listo para la Marcha LGBT+ en la ciudad

(2025-06-27, Ángel Ortiz, 24 Horas, . 1, 8)

La Ciudad de México está preparada para pintarse con los colores del arcoíris y albergar este sábado 28 de junio la edición XLVII de la Marcha del Orgullo LGBT + donde más de 200 mil asistentes manifestarán el respeto a la diversidad y la justicia. Se estima que los contingentes participantes, así como las y los asistentes individuales y de pequeños grupos, inicien el arribo a la glorieta de El Ángel de la Independencia y sus inmediaciones desde las 10 de la mañana para arrancar las actividades. 3mil millones de pesos es la derrama económica que dejará el festejo, estima la Concanaco.

La Coparmex CDMX busca un fondo tech

(2025-06-27, Redacción, 24 Horas, . 16)

En el marco de su LII Asamblea General de Socios, la Coparmex Ciudad de México, presidida por Adal Ortiz Ávalos, presentó su Visión de Ciudad 2050. Entre sus propuestas, destacó idea de crear un fondo de innovación apoyo a startups capitalinas, dando el salto hacia el uso de herramientas como la Inteligencia Artificial. Adal afirmó que ha llegado el momento de "colaborar en la preparación de la Ciudad de México de los próximos 25 años" y recordó que hace un año, al inicio de su gestión, propuso repensar a la ciudad como un hub tecnológico, redefinir el sistema de cuidados y revisar el concepto de centro y periferia.

COPARMEX advierte sobre extinción del Coneval

(2025-06-27, Julieta Martínez, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) fijó su posición frente a la aprobación en la Cámara de Diputados de la iniciativa que extingue al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y transfiere sus funciones al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El organismo empresarial indicó que esta decisión suprime a la entidad encargada de aportar sustento técnico a los principales programas sociales del país. Señaló que la política social requiere más que cifras; necesita análisis especializados, función que venía desempeñando el Coneval desde su creación.

[ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [El Vigía BC \(sitio\)](#),

Medir la pobreza no puede convertirse en un acto de fe, ni en un instrumento de campaña, advierte Coparmex

(2025-06-27, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advierte que la desaparición del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), afecta la evaluación y la rendición de cuentas en el combate a la pobreza, además de que se elimina al órgano que dio sustento técnico a los programas sociales más relevantes del país. Señala que evaluar la política social exige más que medir cifras; requiere un análisis profundo que ahora está en riesgo, lo cual no hace el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), como ya lo ha manifestado su presidenta, Graciela Márquez.

Coparmex asume el reto de acercar la IA a las pymes

(2025-06-26, Miriam Paredes, Dinero en Imagen (Sitio),)

El vicepresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Armando Zúñiga, afirmó que el sector empresarial tiene el reto de acercar a las pequeñas y medianas empresas a la inteligencia artificial (IA), así como construir una política nacional sobre este tema. “Necesitamos impulsar una política nacional; estar al pendiente de lo que está pasando. Hoy está cambiando todo, ya no podemos decir que mañana va a cambiar, está cambiando, es el presente y en muy pocos años lo que hoy vemos va a cambiar radicalmente”, dijo durante el Foro Excelsior Industria 4.0 presentado por BYD.

Concanaco Exige Respetar la Propiedad Privada ante Propuesta Escandalosa del Infonavit

(2025-06-26, Redacción, Digital Plural (Sitio),)

Octavio de la Torre, presidente de Concanaco-Servytur, alzó la voz contra la controversial propuesta del Infonavit que busca regularizar viviendas invadidas. En una entrevista reciente, el líder empresarial dejó claro que en México toda propiedad tiene un dueño, y la legalidad debe prevalecer por encima de cualquier iniciativa. La propuesta del Infonavit plantea que las personas que han invadido viviendas abandonadas puedan adquirirlas mediante un esquema de renta con opción a compra. Esta medida, presentada como una solución al problema de casas deshabitadas, ha sido señalada como un riesgo para los derechos de los propietarios legítimos.

Coparmex insta al gobierno de México a redireccionar su política comercial

(2025-06-26, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que las repercusiones proteccionistas tomadas por Estados Unidos obligan a México a redireccionar su política comercial y sugieren fortalecer los vínculos con Asia, África y Latinoamérica. Edmundo Enciso, presidente de la Comisión de Nearshoring y Comercio Exterior de Coparmex Ciudad de México comentó que ante los aranceles impuestos como amenaza al acero, al sector automotriz o a productos agrícolas, ya generan efectos devastadores sobre las cadenas de valor en América del Norte, lo que sumado al endurecimiento migratorio y la deportación masiva de trabajadores mexicanos, está desestabilizando comunidades enteras, recortando remesas y colapsando el empleo local.

El CCE ve a México en el top 10 económico mundial, si supera sus retos

(2025-06-26, Redacción, Nancy Malacara, Expansión MX,)

El Plan México busca que el país pase del lugar 12 al top 10 de las economías más grandes del mundo. Sin embargo, durante un encuentro con Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y Mariana Campos, coordinadora del programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas en México Evalúa, surgieron dudas sobre si México tiene las condiciones para lograrlo, pues persisten obstáculos como la falta de infraestructura, el rezago en talento y el uso ineficiente del gasto público.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, habló sobre las sanciones del Departamento del Tesoro de EE.UU.

(2025-06-26, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Herald Radio,)

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur México, expresó la preocupación de su organización tras el anuncio del Departamento del Tesoro de EE.UU. sobre sanciones a instituciones financieras por presuntos vínculos con lavado de dinero relacionado con el tráfico de fentanilo. De la Torre destacó la importancia de que las empresas mexicanas refuercen sus protocolos de cumplimiento y debida diligencia para evitar vínculos con estas entidades sancionadas. Subrayó que las normas estadounidenses son extraterritoriales y afectan a las empresas con inversiones en México, por lo que es crucial que los empresarios implementen controles internos y sistemas de gestión de cumplimiento. Además, mencionó que la Concanaco Servitur ofrece orientación y recursos para ayudar a las empresas a cumplir con estas normativas.

La Confederación Patronal de la República Mexicana afirmó que la desaparición del Coneval es un retroceso en la evaluación de políticas sociales.

(2025-06-26, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su preocupación por la reciente aprobación en la Cámara de Diputados de la desaparición del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Esta decisión, según la COPARMEX, representa un retroceso significativo para la evaluación independiente de las políticas sociales en el país. La transferencia de las funciones del Coneval al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), entidad encargada de generar datos, ha sido criticada por la COPARMEX, quien argumenta que esta medida confunde los roles de ambas instituciones. La confederación advierte que esta situación podría poner en riesgo la imparcialidad técnica, afectando negativamente la transparencia y la eficacia en la lucha contra la pobreza en México.

Empresas señaladas, distintivos activos y war rooms en silencio

(2025-06-27, Redacción, Expoknews (Sitio),)

En las últimas horas, tres instituciones financieras mexicanas han sido señaladas por el Departamento del Tesoro de EE.UU. por presuntas operaciones ligadas al lavado de dinero y al tráfico de fentanilo. El caso ha detonado una cobertura mediática inusual: titulares alineados en los principales medios del país, comunicados institucionales, intervención regulatoria y un amplio despliegue de posturas técnicas, legales y gremiales. Pero detrás del caso, emerge otra narrativa menos visible, pero igual de relevante: la de la responsabilidad social empresarial. Esa que muchas veces se proclama en foros, distintivos y membresías, pero que pocas veces se pone realmente a prueba.

"Que la Gobernadora visite La Rumorosa sin escoltas ni vehículos blindados" Octavio Sandoval López

(2025-06-27, Mauricio Higuera, Poder MX BC (sitio),)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali, Octavio Sandoval López, lanzó un llamado directo a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda para que visite La Rumorosa sin escoltas ni vehículos blindados, como forma de validar su afirmación de que la inseguridad en la zona es "politiquería". La declaración surge tras la conferencia matutina de la mandataria, en la que minimizó los señalamientos sobre violencia en la región de Tecate.

Advierte Concanaco que jornada laboral reducida no aplica al sector terciario

(2025-06-27, Redacción, Hiptex BC (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) advirtió que la reducción de la jornada laboral, incluso bajo esquemas graduales, no es aplicable ni viable para el sector terciario mexicano debido a sus condiciones estructurales y productivas particulares. El Dr. Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de Concanaco, explicó que a diferencia de la industria manufacturera, donde los procesos se miden por hora trabajada o unidades producidas, el comercio, los servicios y el turismo dependen del flujo constante de consumidores, horarios extendidos y atención directa durante fines de semana y días festivos, lo que los vuelve incompatibles con una reducción uniforme de jornada.

Ofertan más de 2,500 vacantes en Feria del Empleo 2025 en Delicias: Valenciano

(2025-06-27, Marcela Napa, La Noticia Regional CHIH (sitio),)

Este jueves se llevó a cabo con gran éxito la Feria del Empleo 2025 en Delicias, organizada por el Instituto de Desarrollo Económico y Agropecuario (IDEA) en coordinación con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del Gobierno del Estado. Desde las 9 de la mañana y hasta las 3 de la tarde, más de 44 empresas locales y regionales instalaron sus módulos en busca de talento para cubrir una amplia gama de vacantes. El evento contó con la participación del diputado Roberto Carreón; la sindicalista Gaby Franco; representantes estatales de la Secretaría del Trabajo, integrantes de diversas cámaras empresariales y funcionarios municipales.

Incluyen turismo médico dentro de la campaña nacional "La Gran Escapada"

(2025-06-27, Redacción, Inversion Turistica (sitio),)

Con el objetivo de fortalecer el turismo nacional, diversificar la oferta de experiencias y promover viajes con propósito, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR MÉXICO) y el Consejo Mexicano

para el Turismo Médico, firmaron un convenio de colaboración institucional enfocado en el impulso del Turismo Médico dentro de la campaña nacional "La Gran Escapada".

Empresarios priorizan inversión anticiclónica para sus negocios

(2025-06-27, Adriana Covarrubias, El Sol de Acapulco (sitio),)

Después de los daños y experiencia que dejó el huracán Otis, el sector empresarial afiliados a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se han preocupado más por invertir en medidas y equipos anticiclónicos para sus negocios que en seguridad. Daniel García Aguirre, presidente de la Coparmex en Acapulco dijo que no han reforzado la seguridad y se mantienen con las medidas que han tenido normalmente, sin embargo, los empresarios se han enfocado en invertir varios millones de pesos en el tema de protección contra fenómenos meteorológicos.

Crece tu negocio: la plataforma que pone a las MiPyMEs en el centro

(2025-06-27, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Las micro, pequeñas y medianas empresas son el corazón palpitante de nuestra economía: 5.1 millones de establecimientos que generan 39 millones de empleos y representan el 99 por ciento de las unidades productivas en México. En este día de las MiPyMEs celebro no solo su capacidad de resiliencia, sino también la oportunidad de transformar estos desafíos en crecimiento. Crece tu Negocio nace como la respuesta de Coparmex a la dispersión de apoyos: una plataforma integral que articula en un solo espacio las herramientas de financiamiento, innovación, digitalización, internacionalización, cadenas de valor, trámites gubernamentales y fortalecimiento organizacional.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Duda Razonable // Los militares mandan y serán responsables

(2025-06-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La militarización de las instituciones de seguridad pública federal es un asunto en el que llevamos tres sexenios y que ahora ha concluido con un aplastamiento definitivo a todas las voces, leyes, tratados internacionales que lo impedían. No confundamos los votos de estos días en el Congreso, producto de la política del momento, con lo que panismo y priismo quisieron en su momento tal vez de otras maneras, pero el asunto de los militares y la seguridad pública es un asunto que todos han querido. Todos menos Morena, hasta que López Obrador, ya presidente, cambió de opinión les entregó no solo eso, sino buena parte de las obras públicas más importantes de su sexenio.

En Petit Comité // Óscar Mario Beteta

(2025-06-27, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

La semana pasada, Estados Unidos ejecutó una operación militar sin precedentes en territorio iraní: la llamada Operación Midnight Hammer, que apuntó a tres de los principales sitios nucleares -Fordow, Natanz e Isfahán- usando bombas antibúnker de 30 mil libras lanzadas desde bombarderos B-2 y misiles Tomahawk desde submarinos en el Golfo Pérsico. El presidente Donald Trump describió la ofensiva como un éxito rotundo. Pero informes internos del Pentágono y evaluaciones de la AIEA revelaron una realidad más ambigua: si bien los daños fueron "moderados a severos", no destruyeron por completo la infraestructura crítica del programa

nuclear, retrasándolo apenas unos meses, pues Irán se adelantó y reubicó parte de su material antes del ataque, además de que mantiene reservas en ubicaciones desconocidas.

Día con Día // Recuerdos del porvenir. 5 de septiembre, 2024

(2025-06-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Poco antes de que empezara el gobierno de Claudia Sheinbaum, escribí en este espacio que la prisa legisladora del gobierno saliente no tenía por qué obligar al entrante: "La herencia del gobierno que sale parece más un riesgo que una ventaja para el gobierno que entra. Lo reafirmo hoy, frente a las sacudidas que provoca la aprobación de la reforma judicial. 'Qué necesidad, pregunta alguien por ahí. Para el gobierno que entra, ninguna. Teniendo la mayoría calificada en el Congreso, el nuevo gobierno tiene tiempo para negociar mejor sus propósitos, pagar menos ellos.

En Privado // México: adversario cómplice

(2025-06-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

A acusación del Departamento del Tesoro de Estados Unidos contra CIBanco Intercom Banco, más Vector Casa de Bolsa, dio un vuelco ayer tras el comunicado de Hacienda, el miércoles, alegando que no había aportado prueba alguna que acreditara su relación con el lavado de dinero y los cárteles de las drogas a la definición de la presidenta Claudia Sheinbaum en ese sentido, ayer por la mañana, a lo que siguió el que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, CNBV, interviniera gerencialmente a las dos instituciones bancarias, a Vector y del secretario de Estado, Marco Rubio, cancelando las visas a todos los directivos de esas firmas a sus familiares.

Veranda // Asetur sumará a IP y pedirá fondos del Derecho Marítimo

(2025-06-27, Carlos Velázquez, Excélsior, . 7)

La Unión de Secretarios Estatales de Turismo (Asetur) propondrá que los nuevos recursos que obtendrá la federación vía el Derecho Marítimo que pagarán los cruceros, se inviertan en este sector, tanto en infraestructura como fortaleciendo la cadena de valor, aseguró Bernardo Cueto. El secretario de Turismo de Quintana Roo y presidente de Asetur estuvo el miércoles por la noche en la Ciudad de México, para reunirse con sus colegas de los estados.

La Quinta Transformación // No hay riesgo sistémico: AMB

(2025-06-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

La intervención gerencial temporal de Intercam Banco y CI Banco por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha generado inquietud en el entorno financiero mexicano. Sin embargo, la Asociación de Bancos de México (ABM), que es presidida por Emilio Romano, ha sido clara al afirmar que esta medida no representa un riesgo sistémico ni compromete la estabilidad del sistema financiero nacional, el cual se mantiene sólido y bien capitalizado.

Estrictamente Personal // Raymundo Riva Palacio

(2025-06-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

La censura en México ha evolucionado de la violencia física a tácticas legales y digitales, con el uso de leyes ambiguas y denuncias penales para silenciar a los periodistas críticos. La organización no gubernamental Reporteros Sin Fronteras ha clasificado a México como un país "difícil" para la libertad de prensa, por la creciente fragilidad del ecosistema de medios, en donde entra la reciente ley de ciberacoso en Puebla, que detonó fuertes críticas porque es tan vaga en

su aplicación, que deja la puerta abierta para que insultos, injurias, ofensas o agravios -que no se especifica ni quién ni cómo se determinan salvo quien se diga afectado-, pueden llevar a una persona inocente a la cárcel de 11 meses a tres años.

Jaque Mate // Contra los bancos

(2025-06-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Washington ya no considera a México un aliado sino un adversario. Este trato de adversario se reflejó en el anuncio del Departamento del Tesoro de Estados Unidos que identificó a tres instituciones financieras mexicanas, los bancos CIBanco e Intercom y la casa de bolsa Vector, como "de preocupación primaria de lavado de dinero en conexión con tráfico ilícito de opioides". La Secretaría de Hacienda respondió que el Tesoro no ha proporcionado información sobre las operaciones cuestionadas.

La Gran Depresión // ¿Populismo o evidencias del Tesoro de EU?

(2025-06-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

No son forzadas las comparaciones entre los estilos populistas del expresidente mexicano y el actual mandatario de Estados Unidos, lo que cambia son los alcances y, por supuesto, las personalidades. Conocemos los alcances dañinos del populismo, identificamos esos rasgos en el país vecino, pero estos temas tan delicados y de tal trascendencia necesitan de una precisión que no deje dudas a nadie.

Análisis Superior // Si te vienen a decir

(2025-06-27, David Páramo, Excélsior, . 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum hizo bien en puntualizar que la sanción a la casa de bolsa Vector, de Alfonso Romo, así como a los bancos Intercom y CI Banco, presididos por Mario García Lecuona y Chava Arroyo, respectivamente, se debe a dichos de sospecha y no a investigaciones firmes del Departamento del Tesoro de Estados Unidos. La declaración debe tender a disminuir cualquier corrida en contra de las instituciones y se une a la estrategia que le informó Manuel Somoza, director de estrategia de CI Banco, al Padre del Análisis Superior en su programa de Imagen Radio, en el sentido de que, si algún cliente quiere cancelar sus cuentas, tienen los fondos suficientes, puesto que es una empresa que tiene una gran liquidez y que está invertida básicamente en valores gubernamentales que fácilmente son fungibles.

Historias De NegoCEOs // La triada Adán-Taddei-Soto va por el control del INE y el TEPJF

(2025-06-27, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Por primera vez desde que se echó a andar la maquinaria e implementación de la Reforma Judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum decidió tomar las riendas para destrabar la votación en el INE sobre los futuros jueces y magistrados de circuito que no cumplieron con los requisitos académicos o con los promedios solicitados. También en esta etapa ha despertado el apetito del senador Adán Augusto López, quien, junto con dos aliadas, busca controlar a los árbitros electorales con miras a la elección intermedia de 2027.

Cuenta Corriente // Banxico: ajustes menores y dependientes de datos

(2025-06-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Era de esperarse, como lo anunció, que el subgobernador Jonathan Heath, votaría en contra de la decisión mayoritaria (los otros cuatro miembros) de la Junta de Gobierno, que encabeza

Victoria Rodríguez Ceja, porque para él, el repunte de inflación de mayo/junio en México, aconsejaba una pausa en el proceso de recalibración de la tasa de interés de referencia.

Desde el Piso de Remates // Secretaría de Hacienda: ¿palos de ciego?

(2025-06-27, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 16)

Después de que el Departamento del Tesoro lanzó una verdadera bomba al acusar la Casa de Bolsa Vector, y los bancos Intercam y CiBanco de operaciones de lavado de dinero ligado al tráfico de fentanilo, la Secretaría de Hacienda se apresuró a emitir un desafortunado comunicado en defensa de los 3 intermediarios, sin siquiera mencionarlos por su nombre, solicitando al Tesoro pruebas de estas actividades ilícitas, sin tampoco enviar una mínima señal para tranquilizar a los clientes que en su mayoría en ambos bancos son empresas con operaciones de comercio exterior.

Activo Empresarial // Sí intervienen a Vector; Sheinbaum, al Tesoro: no somos piñata; ABM y AMIB

(2025-06-27, José Yuste, Excélsior, . 1,2)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores intervino a CiBanco e Intercam, así como a Vector, casa de bolsa. Se armó una interrogante de por qué se intervenía a los bancos acusados por el Tesoro, Ci Banco e Intercam, pero no a la casa de bolsa Vector, cuando también fue acusada de lavar dinero. La suspicacia de inmediato hizo pensar que no se intervino a Vector porque su propietario es Alfonso Romo, empresario muy cercano y amigo del expresidente López Obrador.

Bitácora del Director // Sin pretextos: ya hay todo para combatir el crimen

(2025-06-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El actual periodo extraordinario de sesiones del Congreso de la Unión, que arrancó el lunes 23, ha marcado un hito en la estrategia de seguridad pública del gobierno federal. Una vez que concluya el proceso de aprobación de las reformas legales que otorgarán nuevas y amplias atribuciones a la Guardia Nacional y a otras áreas gubernamentales, el Ejecutivo federal tendrá, sin lugar a dudas, todas las herramientas que ha venido solicitando para combatir el delito. Así que ya no habrá pretextos para no dar resultados contundentes en materia de seguridad.

Ricos y Poderosos // Hacienda prioriza protección a ahorradores

(2025-06-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 31)

El sistema financiero mexicano, tanto por el lado privado, en el que operan las instituciones de capital privado, como por el plano gubernamental, con todas las autoridades del sector, está viviendo uno de los episodios más difíciles de su historia. El proyectil lanzado desde Estados Unidos contra tres objetivos específicos del sistema financiero mexicano impactó de inmediato en la reputación general del sector. Ha generado incertidumbre.

Coordenadas // Denuncias de EU: ¿son una trampa?

(2025-06-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El reciente anuncio del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, que colocó en su 'lista negra' a dos bancos mexicanos y una casa de bolsa por presuntos vínculos con redes de tráfico de fentanilo, debe leerse más allá del lenguaje diplomático y legal. Lo que parece una medida técnica contra el lavado de dinero pareciera ser, en realidad, un movimiento político que carece

—hasta ahora— de evidencias sólidas, pero que se enmarca perfectamente en la lógica de presión constante que Washington ejerce sobre México.

TREN MAYA

[Arde pipa en estación del Tren Maya en QR](#)

(2025-06-26, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

Una pipa cargada con diesel se incendió en la estación de Felipe Carrillo Puerto del Tren Maya, en Quintana Roo, presuntamente por un error de maniobra. El siniestro, que intentan sofocar elementos de la Defensa Nacional, dependencia que administra el Tren Maya, causó una columna de humo de más de 100 metros de altura y provocó el cierre de la Autopista Felipe Carrillo Puerto-Mérida. Medios locales y pasajeros del Tren Maya publicaron imágenes del incendio junto a uno de los almacenes de la estación que pertenece al Tramo 6, que va de Chetumal a Tulum.

[El Financiero \(Sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Lista \(sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#),

[Tren Maya y Lotería Nacional celebran a la Reina Roja Maya](#)

(2025-06-26, Redacción, LM Magazine (Sitio),)

Desde la emblemática estación Palenque del Tren Maya, se llevó a cabo el Sorteo Superior No. 2848 de la Lotería Nacional, un evento cargado de historia, simbolismo y orgullo cultural. El Tren Maya reafirma su misión no solo como medio de transporte, sino como portador de cultura e identidad. Al unirse con la Lotería Nacional, este homenaje a la Reina Roja representa un acto de memoria, reconocimiento y justicia hacia las mujeres indígenas del pasado y del presente.

[Ruta del Tren Maya puede verse en Google Earth: Así puedes checarla](#)

(2025-06-26, Raúl Díaz, SDP Noticias (sitio),)

Si estás pensando en realizar un viaje por la ruta del Tren Maya pero quieres checar todos los detalles del trayecto, ya hay una forma para que revises todo lo que necesitas saber. Se trata de un mapa que puede verse en Google Earth y en el cual puedes checar todo el trazo del trayecto, las estaciones, ubicaciones de la misma y hasta las distancias.

[Senado avala reforma ferroviaria; oposición exige evitar la opacidad como ocurrió con el Tren Maya](#)

(2025-06-26, Redacción, Latinus (Sitio),)

El Senado de la República aprobó reformas para impulsar la industria ferroviaria, tanto para transporte de pasajeros como de carga. La norma fue respaldada por 107 senadores de todos los partidos. La senadora por Querétaro del PAN, Guadalupe Murguía, pidió que la Agencia de Trenes y Transporte Público asuma un compromiso real con la transparencia, e informe a quién se asigna la obra, cuáles son los plazos, los costos y los avances. "Es necesario evitar que en estas obras se presenten los sobrecostos y las demoras que se han presentado en otras obras emblemáticas, como es el caso del Tren Maya", dijo.

[Tren Maya 2025: cómo obtener viajes ilimitados desde 2 mil 400 pesos \(nota de OEM-Infomex\)](#)

(2025-06-26, Redacción, Julio Astillero (sitio),)

Desde su inauguración el Tren Maya se ha convertido en uno de las atracciones principales para turistas nacionales y extranjeros, quienes ahora tienen una nueva forma de trasladarse por los estados de Chiapas, Tabasco, Campeche, Quintana Roo y Yucatán, sin necesidad de hacer transbordos difíciles que puedan poner en riesgo a los viajeros.

AIFA

Guardia Nacional Asegura 75 kilos de metanfetamina en el AIFA

(2025-06-26, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

Con apoyo de binomios caninos de la corporación, elementos de la Guardia Nacional aseguraron 75 kilos de metanfetamina en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Tecámac, el Estado de México. Durante supervisiones en una empresa de paquetería ubicada en la terminal aérea, los guardias federales con apoyo de binomios caninos detectaron 10 cajas de cartón con 5 paquetes de 1.5 kilos cada uno, que tenían como destino Estados Unidos.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg](#),[104.1 Radio Fórmula](#).

Sheinbaum presenta los Polos de Bienestar; gobernadores alistan licitaciones para que empresas se instalen en agosto

(2025-06-26, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó los Polos de Bienestar, como parte del Plan México, para fortalecer la inversiones nacionales y extranjeras. Detalló que los polos que se instalarán son: 1. Seybaplays, Campeche 2. Juárez, Chihuahua 3. Durango, Durango 4. Nezahualcóyotl, Edomex 5. Celaya, Guanajuato 6. Economía circular, Hidalgo 7. AIFA, Hidalgo 8. Morelia, Michoacán 9. Ciudad Modelo, Puebla 10. Chetumal, Quintana Roo 11. Topolobampo, Sinaloa 12. Altamira, Tamaulipas 13. Huamantla, Tlaxcala 14. Tuxpan, Veracruz 15. Hermosillo, Sonora.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#),[AMX Edo de Mex](#),[Milenio Diario](#),[MEX Diario Imagen](#),[La Razón de México](#),

Este año ya habrá empresas en los Podecobi: Llerenas

(2025-06-27, Luis Miguel González, Diego Badillo, El Economista (sitio),)

Antes de que termine 2025, los 15 Polos de Desarrollo Económico para el Bienestar (Podecobi), impulsados por los gobiernos federal y locales, comenzarán a materializar inversiones privadas, afirmó el subsecretario de Industria y Comercio, Vidal Llerenas Morales. El objetivo del gobierno federal es desarrollar los polos de Seybaplaya, Campeche; Juárez, Chihuahua; Durango, Durango; Nezahualcóyotl, Estado de México; Celaya, Guanajuato; Tizayuca, Hidalgo; otro cerca del AIFA, pero en territorio de hidalguense; Morelia, Michoacán; Ciudad Modelo, Puebla; Chetumal, Quintana Roo; Topolobampo, Sinaloa; Altamira, Tamaulipas; Huamantla, Tlaxcala; Tuxpan, Veracruz y Hermosillo, Sonora.

Tormentas y granizo en Tecámac, Estado de México, afectaron calles y reportaron lluvias intensas cerca del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

(2025-06-26, Fernanda Calderon, Canal 4 N+Foro TV,)

En el Estado de México, específicamente en el municipio de Tecámac, se registró una intensa lluvia acompañada de granizo, afectando notablemente las calles de la zona centro. Los habitantes locales también reportaron precipitaciones muy fuertes en las cercanías del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Ante esta situación, el gobierno de la Ciudad de México

se encuentra monitoreando las condiciones climáticas y brindando apoyo a las comunidades afectadas.

Rumbo al verano 2025, Azabache, Visita Ixtapa-Zihuatanejo y Mexicana brindan dinámica capacitación a agencias de viajes de CDMX

(2025-06-27, Redacción, Nexos turísticos (Sitio),)

La jornada de capacitación continuó con la aerolínea Mexicana Vuela ante la asistencia de poco más de 50 agentes de viajes a cargo de Erick Sánchez, Director Comercial. Durante la sesión, destacó la conectividad aérea que ofrece Mexicana desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles AIFA hacia el destino de Ixtapa Zihuatanejo, abriendo nuevas oportunidades de viaje desde la zona metropolitana.

Una 4T espuria

(2025-06-27, Benjamín González Roaro, El Sol de México, . 21)

Bajo esta concepción amplia del término, encontramos que el gobierno realmente espurio es el que encabezó López Obrador, bautizado como la Cuarta Transformación. Los gobiernos de AMLO y Sheinbaum se han caracterizado por sus actos falsos, engañosos e ilegítimos; esto es espurio. Por ejemplo: El AIFA: fue una decisión espuria que surgió de una consulta ilegal cuyos resultados no eran ni vinculantes ni verificables. Ofreció falsamente que sería un aeropuerto de primer nivel y que resolvería la saturación del AICM. Hoy no cumple con lo prometido y no es rentable.

REFINERÍA DOS BOCAS

Contratan a más de cien obreros de Tampico para proyectos en Pesquería, NL

(2025-06-26, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La contratación de obreros de Tampico continuó con el reclutamiento de 160 trabajadores que colaborarán en un proyecto en el municipio de Pesquería, en Nuevo León. Un grupo de 40 especialistas en diversos oficios ya firmó su contrato, mientras el resto está en ese proceso de elección ante la convocatoria realizada por el Servicio Nacional de Empleo. A través de la empresa Techint, durante este jueves cerca de 150 aspirantes se dieron cita en la evaluación de documentos y conocimientos en el módulo instalado en la Delegación Zona Norte. Techint fue parte de la participación de la mano de obra calificada de esa región también comprendida por Ciudad Madero y Altamira, en la construcción y terminación de la refinería Dos Bocas ubicada en Paraíso, Tabasco, esto durante el anterior sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Dos Bocas acelera en mayo mientras otras cuatro refinerías van en caída libre

(2025-06-26, Octavio Amador, El Economista (sitio),)

En mayo del 2025 la actividad refinadora de Petróleos Mexicanos (Pemex) mostró resultados duales, pues mientras la nueva refinería de Dos Bocas (Olmeca) continuó elevando su actividad si bien por debajo de lo programado, otras cuatro refinerías de la estatal alargaron su racha de caídas productivas. La refinería Olmeca procesó casi 115,000 barriles diarios de petróleo crudo 33.8% de su capacidad, su nivel más alto desde que empezara su actividad en junio del 2024, de acuerdo con las estadísticas mensuales de Pemex.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\),El Economista,](#)

Dos Bocas opera a un cuarto de su capacidad

(2025-06-26, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio),)

La refinería Dos Bocas, oficialmente llamada Olmeca, continúa operando muy por debajo de su capacidad instalada. Durante mayo de 2025, produjo apenas 43,400 barriles diarios de gasolina, una cuarta parte de su capacidad máxima proyectada de 170,000 barriles diarios. A pesar de este bajo rendimiento, la cifra representa un aumento mensual de 3% respecto a abril.

Baja producción impacta exportaciones de crudo: caen 70%, el peor mayo en dos décadas

(2025-06-27, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, en su artículo 39, puntualiza que el derecho petrolero para el bienestar se calcula con base en el valor de los hidrocarburos extraídos sin importar el destino del crudo. Por ende, "lo que en realidad afecta a las finanzas públicas es el descenso en la producción. Recordemos que desde hace muchos años se abolió el derecho extraordinario de exportación de hidrocarburos", señala Fluvio Ruiz Alarcón, analista del sector petrolero y ex consejero independiente de Pemex. Sin embargo, si bajan las exportaciones, se reduce la entrada de divisas y los ingresos por la venta de petróleo, lo que afecta el pago de impuestos. "Cuando disminuyen los ingresos por exportaciones petroleras, también se reducen los ingresos fiscales. Pemex tiene menos ingresos y lo tiene qué sustituir, ya sea con recortes en otros rubros o con mayor endeudamiento", señala Carlos Ramírez. Solo en lo que va del año, los ingresos petroleros para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) han caído un 12.3% real anual, ubicándose en 315,283 millones de pesos. El experto señala que la construcción de la refinería Dos Bocas originalmente presupuestada en 8,000 millones de dólares ha generado pérdidas millonarias para el gobierno: más de 1.2 billones de pesos en seis años, una pérdida que el Estado decidió asumir en nombre de la producción nacional de gasolina y la soberanía energética.

SICT

Aprueba Senado creación de Agencia de Trenes

(2025-06-26, Mayólo López, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio),)

Por unanimidad, en comisiones del Senado se aprobó un dictamen que considerará a los trenes de pasajeros y de transporte de carga como un área prioritaria para el desarrollo nacional, así como la creación de una Agencia de Trenes. El dictamen reforma la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario; la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal; la Ley de Vías Generales de Comunicación; y la Ley General de Bienes Nacionales. Para ello, plantea la creación de la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, como un organismo público descentralizado, sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cuyo objetivo será el de consolidar una estructura especializada para coordinar los proyectos ferroviarios, regular el sector y garantizar la seguridad y eficiencia del servicio.

[Excélsior \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#),

Se extiende verificación obligatoria de emisiones contaminantes para el autotransporte hasta el 31 de julio

(2025-06-26, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), informa que se extiende a partir de mañana la verificación obligatoria de emisiones contaminantes, así como de condiciones físico-mecánicas para el autotransporte hasta el 31 de julio. Ambas determinaciones se dieron a conocer este miércoles 25 de junio en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

Gobierno federal invertirá 53 mil millones de pesos en carreteras en 2025

(2025-06-26, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que se invertirán 53 mil millones de pesos en carreteras para este año. El monto representa 14 por ciento de la inversión total de 372 mil millones de pesos que se invertirán en este rubro durante todo el sexenio. El titular de la dependencia, Jesús Esteva, detalló que la inversión no sólo es para nuevas carreteras de peaje, sino también para libramientos y puentes.

[Global Industries EDO.MEX \(sitio\)](#).

Volúmenes a la baja y nueva regulación complican avance del sector ferroviario

(2025-06-26, Tzuara de Luna, tzuaradeluna, Expansión MX,)

El tráfico ferroviario nacional cayó 26.6%, reflejando una desaceleración interna, mientras que el internacional retrocedió 1.9%, en medio de un entorno económico incierto y tensiones comerciales. A finales de enero, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) asumiría todas las funciones relacionadas con el desarrollo de trenes de pasajeros, iniciativa impulsada por el Gobierno Federal.

Aquí tienes una SICT amplía verificación de emisiones y condiciones físico-mecánicas al autotransporte

(2025-06-26, Redacción, Info-Transportes (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), informa que se extiende a partir de mañana la verificación obligatoria de emisiones contaminantes, así como de condiciones físico-mecánicas para el autotransporte hasta el 31 de julio. Ambas determinaciones se dieron a conocer este miércoles 25 de junio en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Línea 5 del Transporte en Jalisco: ¿Un Proyecto a Medias para Marzo 2026?

(2025-06-27, Redacción, Digital Plural (Sitio),)

El Gobierno de Jalisco, encabezado por Pablo Lemus, ha puesto en la mira la construcción de la Línea 5 del transporte público, un sistema BRT que promete conectar la Carretera a Chapala con el Área Metropolitana de Guadalajara. La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) asegura que las obras iniciaron y que el proyecto podría estar listo para marzo de 2026. Sin embargo, la falta de claridad en el financiamiento y los retos técnicos despiertan dudas sobre su viabilidad.

Buscan más de mil millones para rehabilitar colectores y mejorar tratamiento de aguas en Aguascalientes

(2025-06-26, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

Noel Mata Atilano, titular del Instituto del Agua del Estado (Inagua) informó que se está buscando ante instancias federales más de mil 100 millones de pesos para la rehabilitación de colectores marginales y la modernización de cinco plantas de tratamiento de aguas residuales. En este momento, Inagua se encuentra en la etapa final del proyecto ejecutivo, señaló, y busca registrar la obra ante la Unidad de Inversión de la Secretaría de Hacienda. Para ello, se está contratando el estudio de análisis costo-beneficio que permita integrar el proyecto en el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2026.

REFORMA ENERGÉTICA

Calorex impulsa la transición energética en México con soluciones de agua caliente sostenibles y tecnológicas

(2025-06-26, Redacción, Revista C-Level (Sitio),)

Calorex, líder en soluciones de calentamiento de agua en México, está liderando el cambio hacia una nueva era energética con innovaciones que combinan confort, eficiencia y sustentabilidad. Según datos de la Secretaría de Economía, el mercado de calentadores de agua en México tenía un valor aproximado de 3,939 millones de dólares en 2024. A esto se suma el incremento en los costos de energía convencional, factores que impulsan el interés por alternativas más limpias.

La transición energética llega al Senado

(2025-06-26, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

De cara a los 60 años cumplidos del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) inauguraron un curso sobre transición energética. Esto en el Senado de la República Para capacitar a legisladores y asesores de la cámara inició el curso "Conocimiento del Negocio del Sector Hidrocarburos y Energía hacia la Transición Energética".

Yucatán busca alcanzar autosuficiencia energética con nuevas plantas de la CFE

(2025-06-26, Redacción, Milenio (sitio),)

Yucatán da pasos firmes hacia la autosuficiencia energética con la entrada en operación de nuevas plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la modernización en la infraestructura eléctrica, coincidieron la directora de la CFE, Emilia Calleja Alor, y el gobernador del estado, Joaquín Díaz Mena. En cumplimiento de la instrucción de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, la CFE ha priorizado al estado dentro de su estrategia para garantizar un suministro confiable en el sureste del país. Calleja Alor destacó que la capacidad de generación en la entidad crecerá un 38.2 % con la puesta en marcha de las centrales de ciclo combinado Mérida y Riviera Maya Valladolid.

[Cobertura 360 \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#),

CFE modernizará el sistema eléctrico en Yucatán: Huacho

(2025-06-26, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

Yucatán se encamina a lograr la autosuficiencia energética con la entrada en operación de nuevas plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la modernización de su infraestructura eléctrica, informaron en rueda de prensa en conjunto la directora general de la CFE, Emilia Calleja Alor, y el gobernador Joaquín Díaz Mena. Resaltó que la capacidad de generación de energía en Yucatán se verá incrementada en 38.2% con la entrada en operación

de las Centrales Ciclo Combinado Mérida y Ciclo Combinado Riviera Maya Valladolid, con lo cual la capacidad total, incluyendo el enlace de transmisión, alcanzaría el orden de los 5,486 megawatts.

La Ciudad de México acelera su transformación hacia una movilidad más limpia y eficiente

(2025-06-26, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

La transición energética del transporte público se ha convertido en una prioridad estratégica para la Ciudad de México. En medio de desafíos ambientales y de salud pública, el impulso a la electromovilidad no solo representa una medida de mitigación, sino una inversión en bienestar, eficiencia operativa y transformación tecnológica. Desde 2023, SONDA, empresa líder en soluciones digitales para ciudades inteligentes, colabora con el Metrobús de la Ciudad de México, quien está celebrando su 20° aniversario, para electrificar las diferentes líneas y brindar servicio en tiempo real para los pasajeros. Esta iniciativa, que ya opera con más de 50 autobuses eléctricos, forma parte de un plan más amplio que busca convertir toda la flota a propulsión eléctrica para 2035.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

SAT manda AVISO URGENTE para contribuyentes que recibieron este correo electrónico

(2025-06-26, Luz Elena Morales Núñez, El Heraldo de México (sitio),)

Autoridades del Servicio de Administración Tributaria, conocido como SAT, emitieron un importante aviso para los contribuyentes. Ya que, en días recientes, decenas de personas han denunciado haber recibido presuntos correos por parte de la dependencia; y, aunque muchos de ellos podrían ser auténticos, existen otros que son enviados por terceras personas, con el objetivo de engañar a las personas y despojarlas de su dinero.